



Calificaron como positivas las finanzas de Tijuana

Tijuana.- HR Ratings ratificó la calificación de HR AA- al municipio de Tijuana, que mantuvo una perspectiva estable, donde se resalta el fortalecimiento de la recaudación local. La calificadora de valores HR Ratings emite calificaciones crediticias con base en metodologías y estándares internacionales, lo que da como resultado una calificación que indica la calidad crediticia de una entidad.

Esto se traduce a una mayor certeza para los inversionistas que estén interesados en inyectar capital a la ciudad de Tijuana, generando un incremento en la creación de empleos, significando crecimiento y estabilidad económica para los habitantes de nuestra ciudad.

De acuerdo al estudio de HR Ratings, la ratificación de la calificación se debe al desempeño presupuestal esperado en el Balance Primario Ajustado (BPA), que representa una disminución de endeudamiento para los próximos ejercicios.

La revisión al alza se debe al desempeño fiscal reportado por la Tesorería Municipal, cuya titular es Olga Angélica Alcalá Pescador, donde de acuerdo a la evaluación de factores ambientales, sociales y de gobernanza, esta última es superior, gracias a una adecuada planeación financiera y dinamismo económico de la ciudad fronteriza, así como un contexto político favorable.

Aun cuando la ciudadanía no tuvo una mayor liquidez monetaria, derivada de la pandemia mundial que afectó a muchos sectores, los ciudadanos han cumplido con el Ayuntamiento de Tijuana en sus obligaciones fiscales, lo que se ha visto reflejado en las finanzas públicas. La Tesorería Municipal ha tenido un papel protagónico en el desarrollo de estrategias que han contribuido al mejoramiento de la recaudación.

HR Ratings estima un superávit en el BPA en 2021, de 2.0 por ciento de los Ingresos Totales (IT), resultado de una recuperación del 8 por ciento en los Ingresos de Libre Disposición (ILD) con base en la recuperación económica y su impacto en la recaudación local y las participaciones. La calificación incorpora la cuenta pública de 2017 a 2020, el avance presupuestal a marzo de 2021 así como la Ley de Ingresos y Presupuestos de Egresos 2020.

Con este dictamen, se observó que la deuda neta disminuyó al ubicarse en 38.8 por ciento de los ILD en 2019, contra el 40.6 proyectado; y en línea con los balances estimados y una desaceleración en los ILD, se estima que el nivel se mantendrá estable en 39.6 por ciento para el 2020-2021.

HR Ratings destacó que, gracias a la excelente planeación financiera, a pesar del complejo escenario económico internacional, la ciudad fronteriza logró la perspectiva estable. Cabe destacar que, la transparencia con la que se maneja el municipio, fue un factor fundamental para que la institución financiera llevara a cabo la revisión precisa y positiva del Ayuntamiento de Tijuana.